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Cari Concittadini,
questo numero del notiziario 
comunale offre l’ennesima op-
portunità di prendere atto di un 
elemento che contraddistingue 
la nostra collettività: il suo dina-
mismo e la sua effervescenza 
sociale, culturale e sportiva, in 
continua crescita perchè ispira-

ti dalla volontà di costruire, di proporre, di realizzare, di 
innovare.  Gli articoli di Lallio Informa ci offrono un pro-
fondo e significativo spaccato della nostra quotidianità, 
ben descrivendo le numerose iniziative, talune tenutesi 
nel recente passato, altre in programma prossimamente, 
ma tutte frutto dell’impegno dei Lalliesi. Mi spiace solo di 
non poter inserire più pagine a causa dei vincoli di spesa 
che abbiamo; avrei voluto parlarvi dettagliatamente dei 
tanti progetti che abbiamo avviato e del riscontro positivo 
che otteniamo per tutte le iniziative, progetti e servizi che 
stiamo portando avanti insieme, ma non mi è possibile.
Parto quindi da quello che ritengo uno degli aspetti più 
importanti di un mandato amministrativo, ovvero l’atten-
zione che da sempre dedico alle istanze che i Cittadini mi 
sottopongono pressoché quotidianamente.
E’ un esercizio di ascolto che reputo fondamentale per 
chi amministra e che, soprattutto in periodi di sofferen-
za sociale come questo, costituisce una premessa indi-
spensabile per attivare risposte adeguate, concrete e, 
ogni volta che è possibile, risolutive.
Pur essendo d’accordo con voi che molte delle cose che 
ci evidenziate sono prioritarie, come quotidianamente si 
fa in ogni famiglia, anche l’Amministrazione Comunale 
per prendere delle decisioni deve porsi delle priorità e 
deve prima rapportarsi con le norme e i veti incrociati che 
spesso vincolano le sue scelte.
In questa incertezza sulla disponibilità delle risorse, con 
sempre maggior frequenza, un grosso aiuto alla nostra 
programmazione ci viene dalla partecipazione ai bandi 
regionali e statali, non pesando così sul nostro bilancio. 
Abbiamo ottenuto finanziamenti dal MIUR (Ministero 
dell’Istruzione), per € 100.500,00 per messa a norma pa-
lestra comunale con la formazione di nuovo magazzino 
per le attrezzature. E’ stata presentata domanda di finan-
ziamento alla Regione Lombardia per € 138.000,00 per 
i lavori inerenti l’efficientamento energetico della scuo-
la media, per il quale siamo in graduatoria riconosciuti 
come Ente finanziabile. Abbiamo presentato nell’ambito 
del programma “Nuovi progetti di interventi” del Ministero 
Infrastrutture e Trasporti domanda di finanziamento per 
€ 399.800,00 per la riqualificazione del centro sportivo, 
anche in questo caso siamo tra gli Enti riconosciuti fi-
nanziabili. Proprio seguendo le indicazioni dei Cittadini 
e ascoltando le necessità evidenziate, nell’ultimo perio-
do abbiamo concretizzato una serie di interventi come: 
acquisto di nuovo arredo scolastico per i nostri ragazzi, 

sistemazione dei giochi nei parchi anche per bambini di-
versamente abili, sistemazione dei viali della scuola pri-
maria, sistemazione dei bagni del centro sportivo, messa 
in sicurezza dell’attraversamento pedonale di via De-
ledda, sostituzione di un automezzo per l’Associazione 
Auser che effettua trasporti per persone in difficoltà mo-
toria, installazione di nuove sedute in auditorium, inter-
venti di potatura sulle alberature del territorio, interventi 
di sistemazione con gli asfalti di alcune zone ammalorate 
di strade e marciapiedi, sistemazione delle aree pedo-
nali della Piazza Vittorio Veneto, sistemazione della pa-
vimentazione in porfido della zona pedonale di via San 
Bernardino, rifacimento di una buona parte della segna-
letica stradale, e altro ancora.
Posso altresì anticiparvi quelli che potranno essere gli 
interventi previsti, quelli che stiamo cercando di pro-
grammare per l’anno in corso sempre dettati da un’ana-
lisi delle necessità riscontrate: servizio igienico al parco 
Pascoletto, ampliamento della mensa scolastica visto 
l’aumento delle richieste, interventi di asfaltatura in va-
rie vie comunali, allo studio la sistemazione del boccio-
dromo in spazio polivalente sportivo/sociale, impianto di 
climatizzazione del centro sociale per la terza età, nuovo 
camioncino per gli operai comunali in quanto quello esi-
stente è in continua riparazione data l’età, cimitero (ma-
nutenzioni ai viali e cappella), in esame la possibilità di 
rinnovare le centrali termiche e la riqualificazione della 
pubblica illuminazione con sostituzione delle attuali ap-
parecchiature con corpi illuminanti a led il tutto con la  
formula del paternariato pubblico-privato.
Tutto questo, senza togliere l’attenzione alle necessità in 
ambito sociale e di assistenza (anziani, disabili, bambi-
ni, criticità familiari e abitative, disoccupazione, ecc), che 
restano per questa Amministrazione i punti più importanti 
a cui dedicare attenzione e risorse.
Sono quindi molti e diversificati gli ambiti nei quali stiamo 
concentrando il nostro impegno per sostenere lo svilup-
po del paese e per dare al paese di Lallio qualità e be-
nessere.
Pur essendo settori diversi le parole chiave sono sempre 
le stesse: ricerca di nuove opportunità, collaborazione, 
tanto impegno e lavoro e tanta voglia di fare per il nostro 
paese, in antitesi a chi, come avrete sicuramente saputo 
e visto, sta cercando di distruggere e rovinare tutto; pro-
babilmente a queste persone il paese di Lallio non sta a 
cuore.
Concludo, approfittando di questa opportunità, vista l’im-
minenza, per augurarvi insieme a tutta l’Amministrazione 
Comunale i più vivi auguri di una Santa Pasqua serena 
insieme ai vostri cari ed ai vostri amici.

Un caro saluto,
Il Sindaco

Massimo Mastromattei
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Poco lo spazio a disposizione e 
tante le informazioni che ci pia-
cerebbe dare ai nostri cittadini.
Proviamo con qualche spunto 
di riflessione che possa spie-
gare in breve la direzione nella 
quale l’Amministrazione Comu-
nale sta procedendo.
Questa volta partiamo dalla no-

stra scuola.
Ad ottobre è stato approvato il Piano Diritto allo Studio 
(P.D.S.), importantissimo strumento con il quale si attua-
no una serie di procedure e di progetti volti a garanti-
re il diritto allo studio per tutti i ragazzi, sostenendoli e 
offrendo loro strumenti utili al superamento di eventuali 
ostacoli che si frappongono fra loro e il raggiungimento 
del pieno sviluppo della persona.
L’istruzione e la cultura sono diritto di ogni cittadino. Sono 
fattori di uguaglianza e crescita umana, fondamentali per 
una sana crescita di democrazia ed espressione di que-
sta amministrazione che da sempre  impegna risorse so-
ciali ed economiche in servizi atti a favorire la crescita dei 
ragazzi in età scolare.
Nel nostro PDS l’Ente Locale non è considerato un mero 
ente erogatore di fondi, ma ha un ruolo attivo nella pro-
gettualità e nella ricerca di soluzioni condivise da scuola, 
famiglia e agenzie educative presenti sul territorio.
Abbiamo trovato nell’Ente Scolastico un ottimo interlo-
cutore e attraverso i referenti di plesso, con i quali lavo-
riamo in costante contatto, abbiamo dato avvio a diversi 
progetti che vedono rispondere i ragazzi  in maniera po-
sitiva e con grande partecipazione. Oltre ai servizi ricon-
fermati e ove possibile potenziati, quest’anno abbiamo 
proposto un nuovo progetto pensato per stimolare nei ra-
gazzi il principio di cittadinanza attiva. All’interno del no-
stro “contenitore”, che abbiamo voluto chiamare “CON-
SAPEVOLMENTE/MENTE CONSAPEVOLE”, ci sono 
infatti attività che porteranno i ragazzi a conoscere il loro 
territorio, le istituzioni e i gruppi che in esso operano e 
tutti quei comportamenti e i principi sociali che regolano 
la vita di un cittadino. 
Nello specifico avranno modo di conoscere e chiacchie-
rare con l’Amministrazione Comunale e di visitare gli uf-
fici del comune per comprendere meglio come si muove 
un Ente Pubblico e quali sono le figure che vi lavorano, 
grazie al progetto “La scuola incontra il comune”.
“La biblioteca va a scuola” … a trovare i bambini della 
primaria ai quali è stata offerta la possibilità, di richie-
dere la tessera della biblioteca direttamente a scuola, 
di usufruire del prestito dei libri e di conoscere la nostra 
bibliotecaria che, più o meno una volta al mese, si re-
cherà a scuola portando letteralmente la biblioteca con 
se! A questo proposito ci tengo a ringraziare i volontari 
dell’AUSER che ci aiutano in questo progetto mettendo a 
disposizione il loro tempo per accompagnare la bibliote-
caria a scuola e garantire a tutti i nostri bambini la scelta 
di un buon libro da leggere!
Prosegue la collaborazione, avviata lo scorso anno, con 
LIBERA DALLE MAFIE, l’Associazione che promuove 
l’educazione alla legalità e sensibilizza la società civile 
nella lotta alle mafie. I ragazzi lavoreranno su questa 
delicata tematica mantenendo sempre il contatto con la 
loro realtà e la loro quotidianità. Il lavoro terminerà il 23 

marzo, con la serata dedicata alle Eccellenze, durante la 
quale saranno premiati i ragazzi che lo scorso ciclo sco-
lastico della secondaria di primo grado, sono usciti dalla 
scuola con votazioni alte. 
In quell’occasione assisteremo ad uno spettacolo di tea-
tro civile proposto dall’ associazione.
Il PDS comprende al suo interno anche il corso di edu-
cazione stradale, differenziato per tematiche in base alle 
classi di destinazione.
L’Amministrazione Comunale sta poi collaborando con 
l’Associazione Genitori del territorio per affrontare insie-
me il delicato e - purtroppo - estremamente attuale, tema 
del bullismo e del cyber-bullismo.
Le associazioni del territorio, Alpini, Amici di San Ber-
nardino, Aido, Banda Comunale, Age Lallio, attraverso 
le loro singole proposte, daranno modo ai nostri figli di 
conoscere anche il prezioso e gratificante impegno del 
volontariato.
Insomma …. Se è vero che “per crescere un bambino è 
necessario un intero villaggio” … pensiamo di poter af-
fermare che Lallio si è fatta villaggio e che tutti stanno 
lavorando e stanno impiegando risorse per far si che i 
nostri figli possano diventare uomini completi e cittadini 
consapevoli. 
Complimenti davvero a tutti, soprattutto ai nostri ragazzi 
che ci stanno dimostrando con la loro presenza, il loro 
entusiasmo ed il loro esserci che siamo sulla strada giu-
sta!
Per quanto riguarda gli appuntamenti tradizionali del 
mese di dicembre abbiamo ancora un volta aspettato in-
sieme Santa Lucia, quest’anno con la bravissima Giulia 
Manzini del Pandemonium Teatro che ci ha proposto la 
lettura animata de “ I segreti di Babbo Natale” e ci siamo 
scambiati gli auguri di Natale con i concerti della Banda 
Musicale di Lallio, dell’associazione Libera Musica e con 
il coinvolgente concerto gospel “ Due cuori … mille voci 
… un cuore solo” che ha visto la partecipazione, oltre che 
del meraviglioso coro degli Henry’s and Friends, anche 
dei nostri piccoli lalliesi delle quarte elementari
L’importante serata dedicata alla Giornata della Memo-
ria ha visto invece una sostanziosa partecipazione dei 
ragazzi della scuola secondaria accompagnati dai loro 
insegnanti per assistere alla lettura teatrale “ Il bambino 

In quale direzione stiamo procedendo con il pigiama a righe” a cura della compagnia La Pulce, 
con la toccante interpretazione di Enzo Valeri Peruta.
Ma l’attenzione dell’Amministrazione Comunale per i ra-
gazzi e per le loro famiglie non si  ferma qui.
Supportati dal prezioso lavoro degli uffici, come già an-
ticipato nell’Editoriale del Sindaco, abbiamo infatti dedi-
cato la nostra attenzione anche alla riqualificazione, alla 
sistemazione e al completamento di impianti e strutture 
dedicate ai ragazzi. 
Abbiamo ad esempio fornito il nostro auditorium di nuo-
ve poltroncine per assistere più comodamente alle varie 
manifestazioni. All’esterno dello stesso è stata riqualifi-
cata e sistemata la pavimentazione, aggiungendo un 
passaggio piastrellato che congiunge il vialetto di acces-
so dell’ingresso posteriore delle primarie con le porte di 
servizio laterali dell’auditorium.
Pensando ai nostri piccoli cittadini, sono stati risistemati i 
giochi del parco Anna Frank e abbiamo sostituito in parte 
i giochi del Parco Bambini di San Giuliano che erano or-
mai rovinati dal tempo.
Abbiamo rifornito sia la scuola primaria che la secondaria 
di alcuni banchi, sedie per alunni, armadi, sedie per pro-
fessori e di una cattedra che ci erano stati richiesti.
Per adeguare la mensa alle sempre più numerose richie-

ste di accesso e per creare per i nostri figli un ambiente 
più comodo e confortevole, al termine dell’anno scola-
stico, partiranno i lavori per l’ampliamento della stessa.
Infine, preoccupati di garantire una sempre maggiore 
sicurezza, nei pressi dell’attraversamento pedonale di 
fronte all’accesso del campo sportivo, è stata istallata 
una luce aggiuntiva che illumini le strisce pedonali e ab-
biamo applicato la segnaletica luminosa per far sì che 
già dall’inizio della strada, ci si accorga della presenza 
dell’attraversamento stesso.
In ogni caso raccomandiamo ai genitori che accompa-
gnano o vanno a riprendere i figli per gli allenamenti, di 
non sostare con le auto prima dell’attraverso pedonale 
nemmeno per far scendere e salire i ragazzi dalle auto: 
questo infatti è un comportamento pericoloso che, anche 
se limitato a pochi minuti, può creare disagio agli altri 
automobilisti e soprattutto togliere la visuale delle strisce, 
causando incidenti. 
Ci si può comodamente servire dell’ampio parcheggio di 
fronte evitando così di esporre i ragazzi ad inutili rischi.

Assessore alla Cultura e Istruzione
Sara Peruzzini

È con questo titolo che ho il pia-
cere di presentare a tutti Voi, 
sportivi di Lallio, l’iniziativa “Libri 
e storie di sport”, nell’ambito del 
progetto Quando la sport di-
venta una bella storia. È un’i-
niziativa proposta dal sistema 
bibliotecario dell’area di Dalmi-
ne alla quale, in collaborazione 

con l’Assessorato alla Cultura, abbiamo aderito con en-
tusiasmo per unire il mondo della cultura e il mondo dello 
sport. 
Quando pratichiamo uno sport siamo soliti pensare al 
movimento, al divertimento, alla tecnica, all’agonismo, 
dimenticando che questi movimenti, che ormai ci sem-
brano quasi automatici, dipendono dalla capacità di 
ognuno di immagazzinare le informazioni necessarie 
alla pratica sportiva. Ecco quindi che, di riflesso, diven-
ta naturale il legame con la cultura, o meglio con tutto 
quello che la parola cultura racchiude in riferimento allo 
sport. La bibliografia sportiva è estremamente vasta e 
offre molti spunti per approfondire qualunque aspetto. Le 
federazioni, i regolamenti, le società, gli allenamenti, la 
preparazione atletica e tecnica, l’alimentazione sportiva, 
i controlli sanitari, gli allenatori, gli atleti e i loro risultati 
sono solo alcune delle tematiche fondamentali per cono-
scere e praticare uno sport. Questa è cultura, come pure 
è cultura la crescita individuale di ogni sportivo. 
L’idea del progetto “Libri e storie di sport” ha l’obiettivo di 
avvicinare ancora di più lo sport e la cultura, attrarre gli 
sportivi con libri che parlano di sport disponibili presso le 
nostra biblioteca. Aderendo a questo progetto, abbiamo 
già dotato la biblioteca di libri avvincenti che parlano di 
sport, raggiungendo  già così un bel risultato. Ora, però, 

tocca a voi! Tutti voi, sportivi di Lallio dai 14 anni in su. 
Vogliamo conoscere la VOSTRA storia di Sport!
Siete tutti invitati a far volare la fantasia raccontando la 
vostra storia di sport, vera o inventata, che parli di voi o 
di un vostro amico sportivo. Insomma, lasciate il vostro 
segno da Sportivi. 
Le storie dovranno essere consegnate entro il 10 marzo 
alla biblioteca di Lallio, che si occuperà in seguito di rac-
coglierle e trasmetterle al sistema bibliotecario per crea-
re un prodotto multimediale, oppure, se preferite potete 
utilizzate i social network, andando alla pagina Facebook 
“Libri e storie di sport” e pubblicando lì il vostro racconto.
A conclusione del progetto sono previste due serate 
presso il nostro Auditorium: il 14 aprile un incontro con 
Adriano Ferreira Pinto, un’occasione per conoscere per-
sonalmente un campione di calcio attraverso le pagine 
del suo libro, e il 26 aprile per la presentazione dell’ela-
borato multimediale con alcuni estratti dei contributi in-
viati dagli sportivi di tutti i comuni aderenti all’iniziativa.
Sono convinto che le due serate saranno molto coinvol-
genti, anche se sono certo che non basteranno per rac-
contare tutte le vostre storie di sport. Non preoccupatevi: 
durante la prossima Giornata dello Sport di settembre, le 
presenteremo tutte e tutti avranno modo di ascoltare la 
vostra storia, il vostro sogno, il vostro sport!
Concludo ricordando che la modulistica può essere sca-
ricata dal sito del comune, dalla pagina Facebook uffi-
ciale oppure richiesta in biblioteca o alla propria società 
sportiva.
Buona storia di sport a tutti!

Consigliere con delega allo Sport e Tempo Libero
Pier Mario Bertola

Che storia il mio Sport!



Inquinamento
Si è discusso molto, in questo 
periodo, di inquinamento atmo-
sferico e di quello che le Ammi-
nistrazioni sono state chiamate 
a fare.
Vorrei fare un po’ di chiarezza..
Viviamo in un’area geografi ca 

caratterizzata, nel periodo invernale, da condizioni me-
teorologiche che sfavoriscono la dispersione degli in-
quinanti. A peggiorare la situazione, la nostra pianura è 
densamente abitata e piena di industrie, che producono 
questi inquinanti.

Quest’inverno, con una scarsità di precipitazioni un po’ 
preoccupante, le concentrazioni di inquinanti sono velo-
cemente salite alle stelle. 
I Sindaci dei Comuni appartenenti all’Area Critica (dal-
la bassa montagna a tutta la pianura) hanno deciso di 
attuare un protocollo di emergenza, andando a limitare 
quelle che, da fonti dell’Agenzia Regionale per la Pro-
tezione dell’Ambiente, sono le fonti di inquinamento più 
signifi cative (combustione della legna) oppure quelle che 
portano a qualche effetto con limitate conseguenze ne-
gative (tenere chiuse le porte dei negozi).
Come da noi suggerito, ma è un pensiero condiviso, tali 
azioni hanno un effetto limitato e non possono essere le 
uniche precauzioni da attuare. 
Comuni e Provincia stanno lavorando su nuove strategie 
da proporre per il prossimo autunno-inverno, strategie 
che coinvolgeranno un po’ tutti.

Cosa possiamo fare nel frattempo?
Ecco alcuni suggerimenti:
• non sostare con l’auto accesa (è vietato dal regola-

mento di polizia locale, oltre che dal buon senso; agli 
agenti è stato chiesto di essere più severi, da questo 
punto di vista);

• tenere il riscaldamento di casa un po’ più basso e 
casomai indossare un maglione in più;

• tenere controllata l’effi cienza dei mezzi di trasporto 
(pressione gomme, ad esempio);

• se si acquistano automobili, evitare il diesel e pun-
tare su combustibili meno inquinanti (elettrica, GPL, 
metano);

• limitare l’uso delle automobili a favore di bicicletta o 
a piedi;

• non lasciare le fi nestre aperte con i caloriferi accesi;
• se possibile, installare pannelli fotovoltaici e serra-

menti ad alta tenuta.

Mercato a km zero
Visto il successo dell’iniziativa di Ottobre e su proposta di 
Agenda 21, il mercato a km zero a Lallio diventa mensile. 
Il 3° sabato di ogni, nella piazza di fronte alla biblioteca, 
potrete trovare le bancarelle con produttori sia di Lallio 
sia delle vicinanze.

Consigliere con delega all’Ambiente
Mauro Pala

Notizie dall’Ambiente

Strade pericolose...
Anno XX – Numero 1 – Marzo 2016

In una piccola realtà come quella del  nostro Comune, 
molte segnalazioni vengono effettuate direttamente a noi  
consiglieri comunali dai cittadini. 
Vivendo in via Arciprete Rota molti residenti mi hanno 
manifestato preoccupazione per l’elevato traffi co presen-
te nella via.
La situazione, mi dicono, è peggiorata da quanto è stata 
istituita la ZTL (zona a traffi co limitato) in alcune vie del 
paese ed installati i semafori su via San Carlo e via Ros-
sini; di conseguenza via Arciprete Rota è utilizzata come 
scorciatoia per attraversare il paese per coloro che da 
nord (Bergamo o Treviolo) devono raggiungere Dalmine 

o oltre.
Via Arciprete Rota è molto stretta, a senso unico di mar-
cia, e presenta gli accessi, sia  carrabili che  pedonali, 
direttamente sulla via.
L’eccessivo traffi co e la particolare conformità della via 
la rendono pericolosa per i residenti che si muovono a 
piedi o in bici.
Tornerò sull’argomento con altri articoli e richieste agli 
uffi ci comunali

Gruppo Consiliare
“un’idea per Lallio”

Consigliere Comunale
Midali Fabio

 UN’IDEA PER LALLIO

UN PAESE IN COMUNE LAI-LALLIO

Risposta dell’Amministrazione Comunale:

E’ quanto mai doveroso rispondere all’articolo (del quale 
non comprendiamo la scala di priorità affi data all’utilizzo 
delle diverse nuance) del Gruppo Consiliare “Un Paese 
in Comune Lai Lallio” rappresentato dai Consiglieri 
Lodovici Giacomo e Pisoni Benedetto, fornendo la 
corretta versione dei fatti.

Chiusura temporanea del bar e tennis parrocchiale, 
casa ex sacrestano e edifi cio corte San Bernardino
Secondo l ’articolo dei Consiglieri Lodovici e Pisoni, la 
chiusura è stata fatta “dal Comune”, senza spiegare 
l’accaduto e lasciando al lettore una piena convinzione 
del messaggio.
Ci saremmo aspettati dai Consiglieri Lodovici e Pisoni, 
proprio per il ruolo che ricoprono, una giusta e completa 
informazione, ma ciò non è avvenuto.
Vedremo pertanto, con tutto il rispetto verso la proprietà 
che certamente non avevamo intenzione di esporre ad 
ulteriore disagio, di fare chiarezza.
In data 18/06/2015 la Soprintendenza delle Belle Arti e 
Paesaggio di Milano ci ha trasmesso una segnalazione 
anonima di presunte opere realizzate in assenza di 
preventiva approvazione, a mezzo della quale sono 
stati richiesti all’Uffi cio Tecnico Comunale chiarimenti, 
in quanto l’esposto anonimo, riferito alla Parrocchia di 
Lallio, aveva ad oggetto “Denuncia presunti abusi edilizi”.
Sono stati effettuati gli obbligatori sopralluoghi, ai 
quali hanno fatto seguito le doverose relazioni alla 
Soprintendenza e alla Polizia Locale, oltre che l’invio di 
un puntuale resoconto di quanto rilevato alla Procura 
della Repubblica, che nel frattempo aveva richiesto 
chiarimenti in merito.
Nei mesi di novembre e dicembre 2015, la Procura 
della Repubblica riceve una ulteriore relazione per 
accertamenti e convoca il Responsabile dell’Uffi cio 
Tecnico Comunale affi nché riferisca circa quanto rilevato 
a seguito dell’esposto anonimo.
Dalle verifi che esperite ne è emersa la mancanza di 
certifi cati, accatastamenti e collaudi tale da rilevarne la 
completa mancanza dell’agibilità. Stante la situazione, 
il Responsabile del Settore Tecnico è obbligato per 
legge ad emettere ordinanza di chiusura temporanea, 
un diverso comportamento avrebbe signifi cato 
l’omissione di atti d’uffi cio con altre conseguenze.
Tutti gli atti assunti sono stati trasmessi alla 

Soprintendenza e alla Procura della Repubblica, proprio 
come dagli stessi richiesto.
La proprietà ha presentato già una parte della 
documentazione necessaria che l’Uffi cio Tecnico sta 
valutando affi nché, ravvisata la loro completezza e 
regolarità, possa essere rimossa l’ordinanza e si possa 
procedere con la riapertura del bar e del tennis.
In merito ad altri “fatti” sempre denunciati dall’esposto 
anonimo, la proprietà sta provvedendo alla loro 
regolarizzazione e all’integrazione della documentazione 
mancante, per la quale è comunque necessario attendere 
il parere della Soprintendenza per gli ambiti ad oggi 
sottoposti a tutela per l’assunzione di ulteriori eventuali 
provvedimenti.
Pertanto, Signor Lodovici e Signor Pisoni, la situazione 
è questa. 
Di certo non crediamo possa essere imputata alcuna 
responsabilità al Comune.
Sarebbe auspicabile in taluni casi una maggiore umiltà, 
serietà e un più doveroso autocontrollo, considerato il 
ruolo pubblico che si ricopre.

Antenne videosorveglianza posizionate sul 
campanile
In merito alla seconda parte dell’articolo dei Consiglieri 
Lodovici e Pisoni, anche in questo caso ci troviamo nella 
posizione di dover chiarire come realmente si sono svolti i 
fatti, per ovviare ad affermazioni pretestuose e infondate.
E’ necessario ricordare che la giunta comunale è un 
organo di indirizzo politico-amministrativo. Nel campo 
degli interventi/opere pubbliche, predetto organo 
manifesta il proprio indirizzo in particolare attraverso 
l’approvazione dei progetti e l’adozione dello schema di 
programma triennale delle opere pubbliche di importo 
superiore ad € 100.000,00.
Spettano invece ai dirigenti, o ai titolari di posizione 
organizzativa, tutte le competenze di carattere gestionale 
ai sensi degli articoli 107 e 109 del Testo Unico Enti 
Locali.
Nello specifi co, i commi 2 e 3 dell’art. 107 stabiliscono 
che: 
Comma 2 “Spettano ai dirigenti tutti i compiti, 
compresa l’adozione degli atti e provvedimenti 
amministrativi che impegnano l’amministrazione verso 
l’esterno, non ricompresi espressamente dalla legge 
o dallo statuto tra le funzioni di indirizzo e controllo 
politico-amministrativo degli organi di governo 



ll 20 Febbraio il Gruppo Alpini di Lallio 
ha festeggiato il 5° anniversario di fon-

dazione. Un tempo  relativamente breve, ma suffi ciente 
ad essere diventati una concreta realtà associativa del 
paese che ci riconosce e ci sostiene quale risorsa in ter-
mini di servizi, solidarietà, aiuti e perché no come esem-
pio di allegria e convivialità.
Sono stati 5 anni pieni di entusiasmo, di soddisfazioni, di 
lavoro, chiunque di voi abbia avuto modo di incontrarci, 
di vederci lavorare al servizio della comunità oppure du-
rante le feste uffi ciali, o quelle meno uffi ciali, avrà apprez-

zato l’impegno ed i risultati raggiunti ogni qualvolta siamo 
stati chiamati in causa. Manca poco all’inizio della Festa 
di Primavera, vi aspettiamo al parco dei gelsi da giovedì 
a domenica, nelle serate dal 31 Marzo al 17 Aprile. Noi 
metteremo la buona volontà e la passione, a voi chie-
diamo partecipazione e sostegno, per poter continuare 
in nostro unico scopo: dedicare a lungo tempo e denaro 
dove necessario, come la storia degli Alpini insegna.

Gruppo Alpini Lallio

GRUPPO ALPINI DI LALLIO
5 anni al vostro fi anco

Il nuovo anno ha avuto in Auser un inizio con il botto, anzi 
con doppio botto, in quanto dalla prima decade del 2016 
abbiamo a disposizione due nuovi mezzi di trasporto.
Un Fiat Doblò tecnologicamente ben attrezzato per il 
trasporto di persone diversamente abili su  carrozzina, 
che è andato a sostituire il glorioso Fiat Scudo.
Una nuova Fiat Punto, acquistata dal Comune, che ha 
sostituito la vecchia  Punto.
A questi due mezzi si aggiunge il Fiat Doblò, immatrico-
lato nel 2009 di proprietà Comunale facendo salire a tre 
il parco macchine in dotazione alla nostra sezione Auser.
I nostri usuali utenti hanno già apprezzato i nuovi mezzi, 
sentendosi un po’ più “coccolati” dalle migliori prestazio-
ni, e dal migliorato confort.

Riproduciamo qui sotto la foto dei due mezzi, con un 
gruppo di volontari Auser.

Direttivo Auser

AUSER  Lallio
Arrivo  di  due  nuovi  mezzi  in  AUSER

dell’ente o non rientranti tra le funzioni del segretario o 
del direttore generale, di cui rispettivamente agli articoli 
97 e 108”.
Comma 3 “Sono attribuiti ai dirigenti tutti i compiti di 
attuazione degli obiettivi e dei programmi defi niti con 
gli atti di indirizzo adottati dai medesimi organi…”.
Riguardo a quanto rilevato nell’articolo dei Consiglieri 
Lodovici e Pisoni, si richiama l’attenzione verso la 
deliberazione n. 167/2010, con la quale la Giunta 
comunale, nell’ambito delle proprie competenze, 
richiamando la previsione dell’opera in questione 
(realizzazione impianto di videosorveglianza) nel bilancio 
2010, l’approvazione con proprio atto del progetto 
preliminare, la determinazione del Responsabile del 
Settore competente di incarico a professionista esterno 
dei successivi livelli di progettazione e direzione lavori, 
la validazione del progetto da parte del Responsabile 
competente, approvava il progetto presentato, in 
assenza di palesi lacune o evidenti illegittimità e 
dava mandato al Responsabile del Settore Tecnico-
Manutentivo  di provvedere a tutti gli adempimenti 

conseguenti, ivi compresa l’indizione di gara per l’appalto 
dei lavori.
Questa è la reale situazione.

I Consiglieri Lodovici e Pisoni terminano il loro articolo 
scrivendo “continueremo con la nostra sana attività di 
controllo nonostante i vincoli imposti”. Bene! 
Ci piacerebbe sapere però quali sono i vincoli a cui fanno 
riferimento e da chi vengono posti in essere, dato che 

dal mese di giugno 2014 ad oggi il Gruppo Consiliare in 
questione 

ha effettuato circa 2.600 tra comunicazioni e accessi 
agli atti. 

Attività giustamente garantita dalla Legge, e sempre da 
noi esaurita, ma che in cotanta mole in alcuni casi rischia 
di entrare in confl itto con il normale svolgimento delle più 
necessarie e quotidiane funzioni amministrative.

A.S.D. Lallio Calcio

“Manifestazioni scuole calcio e/o tornei vari” La Volley Lallio 1996 compie vent’anni e … scoppia di 
salute.
Nata grazie alla grande passione di alcuni giovani tra cui 
Massimo Colombi e Giampietro Zanoli, nel 2001 giunse-
ro Mauro Ceresoli e Gabriele Totis ad affi ancare il lavoro 
avviato da Stefano Sturaro e Sonia Ubbiali. Nel 2006 la 

Volley Lallio 1996 rileva dall’Us Loreto la prima divisione, 
e inizia una serie di stagioni avvincenti in cui si susse-
guirono in panchina alcuni tra i tecnici migliori della pro-
vincia.
A Fumagalli va il grande merito di aver portato a matura-
zione le giovani del vivaio. Con l’arrivo di Marinucci come 
tecnico della prima squadra si è ulteriormente alzato il 
livello con la storica promozione in serie D. Nel 2006 Al-
berto Maraglio diventa presidente di un consiglio forte-
mente rinnovato al femminile.
Alcuni numeri danno l’idea del movimento che si è creato 
a Lallio in questi ultimi anni. Il minivolley è passato da 20 
ragazze nel 2001 a circa 70 oggi. I campionati nel 2001 
erano 5 ed oggi sono 13. Circa 190 atlete e atleti tesse-
rati e un bacino che si è allargato a tutti i paesi limitrofi .

“Il 28 maggio la Volley festeggerà i suoi primi 
vent’anni di attività!”

Volley Lallio 1996

Vent’anni e non sentirli

Nel periodo natalizio si sono esibiti il 20 dicembre, in 
chiesa parrocchiale, la Corale di Curnasco “Imago Vo-
cis” e il 6 gennaio, nella chiesa di S. Bernardino, il Coro 
di Bergamo “Ad Libitum”, entrambi molto apprezzati dal 
pubblico presente. 
Tra le iniziative del 2016, approvate nell’assemblea dei 
soci del 29 gennaio, quella più importante è il restauro 
conservativo del campanile della chiesetta. Sono stati 
elaborati progetto e preventivo approvati dalla Diocesi e 
dalla Soprintendenza di Milano. I lavori di restauro del 
materiale lapideo e del castello di campane ammonta-
no, per questo primo lotto, a € 54.000. Per tali lavori, nel 
nostro bilancio di previsione 2016, sono confl uite le of-
ferte raccolte, la somma derivante dal 5 per mille dei vari 
anni e un contributo di € 10.000 della Fondazione della 
Banca Popolare di Bergamo. Per il reperimento delle ri-

manenti risorse, facciamo un appello a versare contributi 
alla Parrocchia di Lallio o alla nostra associazione (www.
sanbernardinolallio.it). Ricordiamo che i contributi sono 
deducibili dalla dichiarazione dei redditi. à

Amici di San Bernardino



Vi aggiorniamo sul progetto “Un defibrillatore sul territorio 
di Lallio” che, come promesso, non si ferma. Ci stiamo 
occupando della manutenzione e dei componenti che ini-
ziano a scadere e vanno sostituiti. Abbiamo ordinato due 
piastre pediatriche e altre due piastre per adulti verranno 
ordinate entro luglio. In data 18/2 abbiamo fatto l’autotest 
e la revisione ai DAE. Insomma, il progetto continua e 
confidiamo nel sostegno di tutti affinché possa andare 
avanti ! Presto presenteremo tanti nuovi eventi anche in 
collaborazione con il comune, con la scuola e altre as-
sociazioni.
Agosto  vedrà i bambini e i ragazzi di Lallio fare l’espe-
rienza del Summer English Week. Vi aspettiamo! Sarà 

una nuova ed emozionante avventura, una settimana 
con tutor madrelingua, giochi e divertimento! Il tutto rigo-
rosamente in inglese!
Ci cimenteremo anche con la stravagante “Notte ai Gel-
si” durante la quale i nostri ragazzi vivranno l’emozione 
di una notte in tenda.
Continuano lo scambio di libri e strumenti usati per le 
medie e il corso di cucina per bambini.
Ultima nata in casa A.Ge è la StrA.Ge!!! Una camminata 
non competitiva all’insegna dello star bene insieme!

www.agelallio.it 
e-mail: agelallio@age.it

Continuano senza sosta le attività della nostra Associazione
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Eccoci tornati a suonare. Martedì 19 Gennaio abbiamo 
infatti ripreso le prove della nostra entusiasmante stagio-
ne bandistica, dopo uno dei due concerti in programma. Il 
23 Dicembre abbiamo per l’appunto realizzato il concerto 

di Natale eseguendo un repertorio vasto che comprende 
partiture di diverso genere. Ad allietare il nostro pubblico 
anche i ragazzi della prima media con i quali abbiamo 
suonato diversi brani natalizi, dopo aver provato con loro 
al Martedì sera, ed è stato per noi un grandissimo piace-
re confrontarci, impegnarci e divertirci insieme. Ed ora 
siamo ripartiti proprio da lì, dal divertimento e dalla pas-
sione, per iniziare a costruire quello che sarà il prossi-
mo concerto d’estate, con la collaborazione delle scuole 
medie di Lallio. Quali saranno le melodie che il direttore 
della Banda Musicale di Lallio proporrà a tutti voi? Que-
sto non ve lo diciamo, vi aspettiamo al nostro concerto 
perché non c’è banda se non c’è paese e questa è la 
banda del paese.

Ripartiamo dal concerto natalizio…

Banda Comunale

Il 29 di gennaio si è tenuta l’Assemblea annuale del 
Gruppo Aido di Lallio, quest’anno anche elettiva. Nell’oc-
casione, cui hanno partecipato circa una trentina di soci, 
abbiamo avuto il piacere e l’onore di avere il presidente 
del Consiglio Provinciale Monica Vescovi che ha avuto 
parole di elogio per le attività che il Gruppo di Lallio pro-
pone durante l’anno. Tante realizzate e altrettante in pro-
gramma per il corrente anno, perché la nostra mission 
ci impone di gettare sempre e il seme della solidarietà, 
nella certezza che esso germogli e dia i frutti sperati! 

Le liste di attesa per il trapianto sono lunghe e tanti non 
arrivano al trapianto. Auguriamoci che il nuovo progetto 
“Una scelta in COMUNE” raccolga tante adesioni, così 
come fanno sperare i primi risultati. Infatti i cittadini che 
si recano in Comune per il rinnovo della carta di identità 
potranno esprimere il loro assenso o meno alla donazio-
ne. Allora diciamo SI alla vita! 

Gruppo comunale Aido Lallio

Gruppo AIDO di Lallio
“...il seme cadde sulla terra buona e germogliò... “


